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وكمظلومين من القناة وهو يعرف ذلك 
وأراد أن يكرمنا حتى يقنع عدداً كبيراً 
من الإعلاميين والشعراء وحتى يعرفوا 
أن قناة فواصل لم تصدق في قصيدة 
التحدي وإنها آخذت حقوق الشعراء وهو 
سيحاكم القناة وسوف يقوم باسترجاع 
حقوقنا وسيعلن قناة جديدة اسمها قناة 
)التحدي( لكي يواصل مسابقات الشعر 
السنة التي بعدها بشكلها الصحيح 

وبعيداً عن الظلم.
أين ذهبت كل الأصوات  --معاذ.. 

التي صوتت لك في الحلقة الأخيرة؟
- ب��س��رع��ة: الأص����وات حصل لها 

)فرمته(.

شعور الحلقة الأخيرة

❊ كيف ك��ان ش��ع��ورك ف��ي الحلقة 
الأخيرة من المسابقة؟

- كان شعوري عادياً جداً، بل كنت 
مرتاحاً جداً من القصائد التي سأقدمها 
ولم يحتويني الخوف اب��داً، كنت أثق 
بقدراتي وبصراحة لم أحط المليون 
اب��داً في بالي أو المركز الأول وقلت 
في داخلي أهم شيء هو أن ارضي 
الجمهور والذي تقرره لجنة التحكيم 
أنا راضي عنه لأن اللجنة التي ستقرر 
فوزه هم ثلاثة أشخاص لكن الجمهور 
بالنسبة لي هي الملايين حقاً وهذا 

ماكسبته..
--ما رأيك بالشعراء المشاركين في 

المسابقة؟
حقاً  التقدير  يستحق  من  هناك   -
وانا سعدت في مشاركتي معهم وكان 
التنافس بيننا جميلًا سعدت بوجودي 
الاحترام  كل  لهم  أك��ن  وان��ا  بينهم 
وأتمنى لهم التميز والتقدم بعد قصيدة 

التحدي.
لجمهورك  تقول  م��اذا  م��ع��اذ..   --
الذي ساندك في المسابقة وصفق لك 

بحرارة؟
- أقول لهم إعجابكم عندي افضل 
من المليون يكفي أن أكون فائزاً في 
المركز الأول في قلوبهم واشكرهم 
الجمهور  لأن  المستمر  دعمهم  على 
المراحل في  لم يقصر معي ط��وال 
المسابقة ولا أتحدث عن أقرباء معاذ 
وأصدقائه بل عن جمهور كان متحمساً 
في كثير من المحافظات لأن معاذ من 

بلدهم وإنهم أعجبوا بما قدمه.

رسائل عاجلة

❊  إلى من ترسل برسائل عاجلة بعد 
المسابقة؟

- أرسل أول رسالة إلى فخامة الرئيس 
الذي رد إلي اعتباري في تكريمه لي.

ورسالتي الثانية أرسلها إلى الجمهور 
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العش���اق ه���واء  تداركني 
المشت�������اق.. أن��ا  وحيرني 
للأحب����اب.. ش��وق  بي  وك��م 

وصدري منشرح ماض����اق     ..    أن�ا لل�دار أن�ا مشت�اق
ناس����ي.. ه�������م  أحبائي، 
وإحساس�������ي شوقي  لهم 
ف���اق ق��د  ذكرهم  وعندي 

ملى الدن��ي������ا والآف�����اق    ..   أن���ا لل�دار أنا مشت��اق
عليه��م دوب أتخب�����������ر     ..  على الهجران ما اق���در
جفاني الن����وم له�م اسه�ر    ..  اسطر هم ب������الأوراق
لأني في اله����وى مشت���اق   . . أن��ا لل�دار أن��ا مشتا��ق

أن���������������ا ال��م��ش��ت��������������اق

كلمات/ محمد علي مح�سن

غنائية

)أنا للدار أنا 
مشتاق(

❊ القاهرة / متابعات :
يعيش حالياً النجم الشاب هاني سلامة حالة من القلق 
الفني، حيث أنه مشغول بتصوير فيلمه السينمائي 

الجديد »الريس عمر« مع المخرج خالد يوسف.
ويرفض إجراء أي حوارات صحفية حتى ينتهي من 
تصوير آخر مشاهده في الفيلم، وقال ل� شبكة الأخبار 
العربية  »محيط« أنه سوف ينتهي من تصوير الفيلم 
بعد أسبوعين من الآن، مشيراً الي أنه يركز حالياً على 

معايشته للشخصية التي يؤديها.
ويشارك هاني بطولة »الريس عمر« خالد صالح 
وسمية الخشاب وغادة عبد الرزاق، وهو من تأليف هاني 
فوزي، وإنتاج شركة »الباتروس« للإنتاج السينمائي، 
ويعد هذا التعاون الخامس الذي يجمع بين المخرج خالد 
يوسف وهاني سلامة، وذلك بعد أفلام »العاصفة«، 

»أنت عمري«، »ويجا« ، و »خيانة مشروعه«.

❊ القاهرة / متابعات :
قامت الفنانة إسعاد يونس صاحبة الشركة العربية 
للإنتاج والتوزيع السينمائي بزيارة ستديو مصر مع 
بدء تصوير الفيلم السينمائي الجديد »أدرينالين« 
، الذي يلعب بطولته  خالد الصاوى ويشاركه غادة 
عبد الرازق، محمد شومان، سامح الصريطى، ونجم 
ستار أكاديمي« 3« هانى حسين، والنجم الأردني أياد 
نصار في أولى تجاربه السينمائية،  من تأليف محمد 
عبد الخالق، واخ��راج محمود كامل، وتدور أحداثه 
حول جريمة قتل غامضة ويتم اكتشاف  مرتكبها عن 
طريق مادة الأدرينالين التي يفرزها جسم الإنسان 

عند الخوف الشديد.
كما زارت الفنانة إسعاد يونس موقع تصوير الفيلم 
الذي تقوم بتوزيعه،  الجديد »ات��ش«  السينمائي 
والفيلم بطولة الممثل الشاب أحمد مكي، هالة فاخر، 

حسن حسنى، لطفي لبيب، سامح حسين، انجى 
وجدان، معتز التونى، علا رشدي، وهو من تأليف أحمد 

فهمي ومحمد المعتصم، واخراج أحمد الجندي.
وتدور أحداث »اتش« الذي تنتجه شركه »هاما فيلم 
برودكشن« في إطار كوميدي حول شاب مستهتر 
يقع  والده في ورطة  فيحاول اخراجه منها بمساعدة 
سائقه الخاص وابنته  ، ومن المقرر عرض الفيلمين 

خلال الصيف المقبل.
من المعروف أن الفنانة إسعاد يونس قامت بمساندة 
العديد من الوجوه الجديدة كان أخرها أبطال الفيلم 
الممثل  أنوثة« وهم  »لحظات  الجديد  السينمائي 
الشاب عادل عشوب، والمطربة أجفان، ونجمة ستار 
أكاديمي »1« المغنية اللبنانية ميرا، ومحمد ظاظا، 
والعمل من تاليف هاني عيسي في أولي تجاربه، ومن 

إخراج مؤنس الشوربجي.

❊ ذمار / �سباأ: 
أكد المشاركون في ندوة » الكتاب, وأهميته في المجتمع« على ضرورة تعزيز مفاهيم 
القراءة ونشر ثقافة الكتاب بين أوساط المجتمع لتعزيز مقومات النهوض المعرفي بين 

الشباب والنشء في مختلف تطلعات الحياة. 
ودعا 50 مثقفا وأديبا وأكاديميا من المشاركين في الندوة التي نظمتها مكتبة البردوني 
العامة بذمار بمناسبة اليوم العالمي للمكتبة الذي يصادف العاشر من مارس من كل 
عام إلى ضرورة تعزيز توجه الدولة نحو مشاريع الكتاب وإيلاء الجهات المعنية بتوفيره 
وصناعته جل الاهتمام والرعاية والتشجيع وتوفير مقومات البنية التحتية للنهوض 

بواقع القراءة والنشر في اليمن. 
ولفت المشاركون إلى أهمية الدور الذي ينبغي أن تضطلع به الأسرة في تربية أبنائها 

تربية سليمة قائمة على حب المعرفة وغرس حب الكتاب في نفوسهم منذ الصغر. 
وناقشت الندوة بمشاركة أدباء وكتاب ومهتمين وأكاديميين عدداً من المحاور حول 
الكتاب وأهميته في المجتمع والمفهوم الجديد للمكتبات العامة في خدمة المجتمع 
وكيفية النهوض بوظيفة الكتاب وآفاق تطوره وبحث سبل دعمه ودور الجامعات 
والمؤسسات الثقافية والأدبية والقطاع الخاص في دعم نشر الكتاب وإيصاله إلى 

مختلف شرائح المجتمع. 
وفي الندوة أشاد محافظ ذمار منصور عبد الجليل عبد الرب بجهود الهيئة العامة 
للكتاب والصندوق الاجتماعي للتنمية في إقامة المكتبات العامة وطباعة الكتاب ونشر 
الوعي الثقافي.. مؤكدا أهمية تضافر الجهود الرسمية والقطاع الخاص لدعم الكتاب 

وتشجيع المبدعين وتنمية إبداعاتهم, وأهمية إنشاء المكتبات العامة والمتخصصة 
في الجامعات والمدارس ورفدها بالكتب والمراجع وتوفير التجهيزات والوسائل لخدمة 

الطلاب والباحثين وتزويدهم بالمراجع العلمية. 
خطط  العواضي  الله  ضيف  أحمد  للكتاب  العامة  الهيئة  وكيل  استعرض  فيما 
بأخر  ورفدها  ودعمها  العامة  المكتبات  وبناء  بإنشاء  التوسع  في  الهيئة  وبرامج 
الإصدارات والعناوين، منوهاً إلى أنه يوجد أكثر من 58 مكتبة ريفية عاملة في عموم 

المحافظات 
وقال:» يجري حالياً تنفيذ مبنى المكتبة العامة بمنطقة جبلة بتكلفة نصف مليار ريال 

والمكتبة العامة بالبيضاء بتكلفة 70 مليون ريال«. 
فيما تطرق مدير عام مكتب الثقافة بالمحافظة محمد علي العومري ومدير عام 
مكتبة البردوني عبده علي الحودي إلى أهمية مثل هذه الفعاليات في الارتقاء بالوعي 

المجتمعي حول الكتاب ونشر ثقافة الإقبال على المكتبة. 
وأشارا إلى ما شهدته مكتبة البردوني العام الماضي من إقبال كبير من قبل لقراء 

والباحثين وصل معه إجمالي عدد الزوار إلى  أكثر من 70 ألف زائر. 
وخرجت الندوة بعدد من التوصيات والرؤى والنتائج التي من شأنها الإسهام في 
الارتقاء بدور الهيئة العامة للكتاب وبما من شأنه تسهيل الحصول على الكتاب ونشر 
الوعي والمعرفة وتشجيع الجميع على القراءة والإطلاع والتأكيد على أهمية دعم برامج 
وأنشطة الهيئة العامة للكتاب وضرورة إنشاء مكتبة وطنية عامة وإيجاد المكتبات العامة 

في المحافظات والمديريات وكذا المكتبات المتخصصة كمكتبة الطفل. 
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إسعاد يونس تساند الوجوه الجديدة

 إسعاد يونس وفريق عمل فيلم اتش 

الجنيد في حفل تكريمه في تعز 

الفنان/ هاني سلامة

الفقيد الشاعر/ عبداله البردوني

في مكتبة البردوني: ندوة توصي بنشر  مفاهيم القراءة ودعم الدولة للكتاب 

                    أقواس 

 إلى وقت قريب، وتحديداً في  السبعينات من القرن الماضي،كانت 
هناك غرفة أو غرفتان متجاورتان في مدخل المعلا من جبل حديد، 
تسمى هذه المنطقة حسب المعروف والملموس تاريخيا )باب السلب( 
حيث كان الدخول إلى المدينة عبر هذا المنفذ عبر العقبة )الشصر( 

ولم يكن طريق المحكمة قد شق بعد.

نعمان الحكيم

باب السلب خارج عدن

لكن  الناس حقهم،  فيه سلب  يتم  كان  إنه  يقال   .. السلب  باب   
وليس  اللام(  )بفتح  سلباً  كان  بل  نهباً،  أي  سلبا  ليس  أنه  لمؤكد 
داخل  لكل  تفتيش  نقطة  بمتابعة  كان  الموقع  أي  وهو  بتسكينه 
للمدينة ولايحق لأي كان إدخال حتى لو سكينا، فما بالنا بالسلاح، 
عند  إلى  أمانة  ويحفظ  أنواعه  بكافة  السلاح  سلب  يتم  كان  لذلك 
ساعة الخروج من المدينة ومن ثم يستلم الشخص ما يخصه .. وهنا 
يتبين لنا الفرق بين كلمتي )سلب( و )سلب( ... والعهدة على الرواة 

إن لم نكن قد أصبنا كبد الحقيقية!
وكان هناك نظام صارم لدخول المدينة،يحتم على الاغراب غير 
ما  أو  لغرامة  تعرضوا  والا  المغرب،  قبل  مغادرتها  المدينة  ساكني 
نسميها ضريبة إقامة، بمثلما يدفع اليوم لقاء المبيت  في فندق أو 
لوكندة ... وهكذا .. وهو يعني تعزيز دور )باب السلب( بكل إجراءاته 
النقطة ولذلك كانت مضرب  المدينة يبدأ من هذه  الصارمة فأمن 

الأمثال على تنفيذ القانون بدون إبطاء.
وإهمال  للسكن  الناس  وطلب  الحاجة  بفعل  اليوم  السلب  باب   
وضاعت  الأثر  اختفى  ذلك  بسبب  العمراني  للتخطيط  الحكومة 
يتشرف  ولا  الأثر  عن  تعبر  لا  سكنية  منطقة  إلى  وتحول  ملامحه 
مميزة   كانت  البناء  نوعية  لأن  ذاته  الأسم  يحملوا  بأن  ساكنوها 
وتشبه إلى حد بعيد  مع فارق في الشكل بوابة )براندينبورج( في 
المانيا من حيث المكانة والأهمية، ولكن ماذا نقول .. فكل أثر تحول 
.. أما الواقع  إلى )أطلال( وذكريات لم يعد يذكر منها إلى الكلمات 

فهو في الحضيض!
 وكان أحد سكان هذه المنطقة أحتج على تسمية المنتزه المقابل 
للباب )مطاعم الحمراء( وقال وهو محق في ذلك لماذا لم يسموها 
منتزه ومطاعم )باب السلب( وقد أعجبني كلامه وغيرته على الاسم 
أنه مع أحترامي له هو أول من تنكر لهذا الأثر  إلى  لكنه لم يفقه 
وبنى عشوائياً، أو بترخيص سكناً له ولأسرته، ما يعني ضياع الموقع 
بكل تاريخه وعراقته ونفس الحال حدث ويحدث لمواقع كثيرة، لعل 
)البوابة( قد هدمت وتم بناء هيكل  استراحة أروى في عقبة عدن 
الموقع  في  التنزه  من  كافة  عدن  أهالي  وحرم   ، مكانها  شيطاني 
ورؤية ما خلق الله في البحر وما وضع لنا سبحانه في هذه الدنيا من 
أماكن كان يجب أن نحميها مهما كلفنا ذلك من تضحيات .. ولكن .. 

لا تفيد الإفي تذكر الأطلال وندب الحال وسوء المآل! 
 فماذا نحن فاعلون بعد هذا !؟!    

 هاني سلامه في حالة قلق  

على ردهات الجحملية

يكتب  شاعر  من  الجنيد،  معاذ   ❊
لنفسه في ردهات الجحملية، إلى شاعر 
أتت إليه الشهرة فجأة كيف كان ذلك؟

هذا  أتوقع  كنت  يجيب:  ضاحكاً   -
الكلام لأنني أحاول أن أصل بقصائدي 
إلى شريحة كبيرة في المجتمع في أي 
مسابقة قبل مسابقة فواصل، اشترك 
فيها ولكن جاءت الصدفة الرائعة في 
قناة فواصل، وشاركت فيها وتأهلت 
إلى آخر حلقة والحمد لله، كانت هذه 
أمنيتي أن أصل إلى قلوب الناس وان 
أحاول أن اختار الجيد واكتب مايرضيني 
حتى ارضي الجميع وكانت الشهرة التي 
جاءتني وجئتها في قصيدة )التحدي( 

التي شاركت فيها.

دافع
❊ ما الذي دفعك إلى المشاركة في 
قصيدة التحدي وكيف نسقت معهم 

للمشاركة؟
الذي  قائلًا:  أجابنا  تواضع  بكل   -
دفعني للمشاركة هو حبي للوصول 
إل��ى ال��ن��اس وال��ب��ح��ث ع��ن الفرصة 
التي توصلني وأوصل بها مشاعري 
لي  فرصة  ه��ذه  فكانت  وقصائدي 
اخ��رج مشاعري علناً. وحقيقة  لكي 
الأمر أنا اكتب الشعر الفصيح قبل أن 
اكتب الشعر العامي ومعظم كتاباتي 
هي بالشعر الفصيح، ولكني عندما 
)الثورة(  رأيت الإعلان على صحيفة 
مسابقة  ستقيم  فواصل  قناة  ب��ان 
الثاني  اليوم  إلى صنعاء في  ذهبت 
وشاركت فكانت المشاركة في الشعر 
الشعبي في المسابقة فكنا خمسين 
شاعراً وتأهل إلى المرحلة الأولى 19 
اليمن  من  شعراء   7 فمنهم  شاعراً 
و41 شاعراً من بقية الدول العربية، 
وانا بعد المسابقة التي جعلتني شاعراً 

ثقافة

شعبياً سأستمر في كتابة القصيدة 
الفصيحة..

بطل قصيدة التحدي
التي  التحدي  أنت بطل قصيدة   ❊
أقيمت في قناة فواصل برغم الظلم 
الواضح الذي طالك ترى من كان السبب 

في عدم حصولك على المليون؟
- بكل صراحة ق��ال: ك��ان السبب 
في عدم حصولي على المليون هي 
إدارة القناة، لأن لجنة التحكيم كانت 
لي في  وكانت مشجعة  )م��ع��اذ(  مع 
تلك الحلقة.. فحصل خلاف بين لجنة 
التحكيم وإدارة القناة لأنهم رفضوا أن 
يوقعوا على النتيجة ولكن إدارة القناة 
اختصرت المسألة وأنا كنت واثقاً من 
قصائدي التي قدمتها بأني سأكسب 
الجمهور، لان هد في كان المشاركة 

قبل المليون.

خيبة آمال
❊ قبل إعلان الفائز.. كان المشاهدون 
الذين سهروا من اجل إعلان معاذ بطلًا 
يشعرون أن هناك شيئاً سوف يخيب 
الآمال بسبب غياب عبدالرحمن الرفيع 
التعليق  مانع من  السعودي  ورفض 
على الشعراء، هل كنت تحس بذلك؟ 
وهل هناك أشياء أخرى حصلت قبل 

إعلان الفائز؟
طبعاً  اشعر  كنت  م��ع��اذ:  يقول   -
وك��ان قد حصل إرب��اك في الظهور 
خاصة وراء الكواليس وفي المسرح 
كذلك وغياب عبدالرحمن، لأنه من 
البحرين وكان يصوت لهم وقد قال 
تلاعب«  هناك  سيكون  معاذ!  »الآن 
كنت اع��رف أن هذا سيحصل وكان 
قد عرض علي الشعراء السعوديون 
على  والرابع  الثالث  المركز  أصحاب 
أساس نتفق ونرفض أن نطلع على 

قلت  وأن��ا  ونلقي قصائدنا،  المسرح 
لهم سوف اسأل الجمهور وسأتجاهل 
وأنا  المسرح  وصعدت  الأول  المركز 
اعرف إنني سأصل إلى قلوب الجمهور 

الذي يتابعني.

تغيير

❊ لماذا تم تغييرك من ف 1 إلى ف3 
قبل إعلان الفائز بساعتين وهل كنت 

تعلم ذلك؟
أنا  - لا لم أكن اعلم إنهم غيروه 
تفاجأت بهذا.. برغم إني عرفت منذ 
سيحصل  تلاعبا  هناك  أن  بدايتها 
واخبرتني بذلك إحدى العاملات في 
طاقم التصوير، أن النتيجة لاتضعها 
لجنة التحكيم، بل تضعها إدارة القناة 
نفسها وبعد ذلك تحاول أن تطلب من 
النتيجة  التوقيع على  التحكيم  لجنة 
ول��ك��ن ك��ان ه��ن��اك رف��ض م��ن قبل 

كانت  تلك  الشعبي،  صالح  الدكتور 
العقبة.

رفع قضية ضد القناة 

❊ وصل إلى مسامعنا عن طريق قناة 
أخرى منافسة أن معاذ الجنيد سوف 
أمام  فواصل  قناة  ضد  قضية  يرفع 

المحاكم ماذا تقول انت في ذلك؟
-لست انا من سيرفع القضية، بل 
المسابقة،  دعم  ال��ذي  الأمير سعد، 
ال���ذي ق��ال ان��ه سيرفع قضية ضد 
قناة فواصل لكي يسترد لنا حقوقنا 
وسوف يحاول ان يخاطب حكومة دبي 
لتغلق قناة فواصل، لأن بقاءها يعني 
مشكلة كبيرة لأنهم سيضحكون على 

شعراءكثيرين  لو بقيت القناة.

توقيعات القناة

اخذ  ع��ن حقيقة  ق��د سألنا  وك��ن��ا   -
المشاركين  لتوقيعات  فواصل  قناة 
مس  بعدم  المسابقة  في  اليمنيين 
القناة أو الشكوى ضدها في أي حال 
من الأحوال وهل كان هذا الشرط على 

جميع المشاركين من الدول الأخرى.
فواصل  قناة  في  يعرفون  كانوا 
أنهم سيرتكبون أخطاء تخص هذا 
كان  العقد  وضعوا  وعندما  العقد.. 
من المفروض إنهم يضعونه في أول 
المسابقة قبل ما نتسابق لكي نرفض 
او نقبل ولكنهم وضعوه في المرحلة 
الثالثة ونحن تفاجأنا بشروط العقد 
ولكنهم حاولوا أن يغشونا به لأن في 
أول الشروط في الورقة الأولى كان 
والمرحلة  المسابقة  ش��روط  هناك 
الورقة  ورفعوا  عليها  وقعنا  الثالثة 

الشاعر معاد الجنيد.. بطل المليون قلب:

المليون لم يكن هدفي بل الجمهور

حتى نوقع على الورقة الثانية ولكننا 
لم نقرأها جيداً..

هدهد سليمان
أذهلت  قصيدة  سليمان  هدهد   ❊
هذه  تفاصيل  ع��ن  حدثنا  الجميع 

القصيدة؟
- مبتسماً يجيب: )هدهد سليمان( 
حاولت بها أن أوصل أشياء نعيشها هذه 
الأيام والتي يمارسها كثير من الشباب 
حاولت أن أتقيد بالجديد، كما كان في 
شروط المسابقة على اعتبار أن الفكرة 
جديدة وكذلك الصور في القصيدة لابد 
أن تكون جديدة هي الأخرى وانا حاولت 

ان أعطي مايوافق الشروط.

مفاجآت معاذ
وعن مفاجآته لجمهوره بعد المسابقة 

إذا ما كنا سنراه في مسابقات شعرية 
مماثلة في القريب وعد جمهوره انه 
سيستمر في تقديم الأفضل والأفضل 
سيكون شريط تسجيل يحتوي على 
وسيكون  نظمها  التي  القصائد  كل 

الشريط في الأسواق خلال شهر.

المركز الثاني

❊ هل أنت راضٍ عن المركز الثاني؟
تقبلت  انا  طبعاً  يجيب:  بتواضع   -
قرار لجنة التحكيم وقد قدمت كل ما 
يوافق الشروط وما يجعلني احصل 
على المركز الأول وما يوافق الشروط 
لأن  بها  شاركت  التي  القصيدة  في 
الفكرة جديدة وكذلك الصورة وعدم 
أو  البعيدة  الشعرية  اللغة  استخدام 
الساحة  م��ن  ال��م��أخ��وذة  أو  الشائعة 
الشعرية حاولت أن أسير على الشروط 
إلى آخر المسابقة ولكنهم هم الذين 
لم يسيروا عليها ابداً لأنهم خالفوها 
حتى إنهم خالفوا شروط العقد الذي 
بينهم وبين الأمير سعد، كان المتفق 
أن يقيموا آخر حلقة على مسرح كبير 
عادي  مسرح  في  عملوها  ولكنهم 
إعطاء  المفروض  ك��ان من  واي��ض��اً 
صاحب المركز الثاني خمسمائة ألف 
ريال سعودي وسيارة، والمركز الثالث 
الرابع  والمركز  ري��ال،  ألف  ثلاثمائة 
مائتي الف ريال، غير إنهم اخفوا هذه 
الجوائز كاملًا وهذا ما سيقوم الأمير 

بمحاكمتهم عليه.

قناة التحدي

❊ على ذكر سمو الأمير سعد، حدثنا 
عن تكريمه لك؟

- الأمير حاول أن يرد اعتبارنا كشعراء 

الذي صوت لي والرسالة الثالثة أرسلها 
إلى الدكتور أمين الجنيد، الذي وقف 

معي طوال الوقت
فإنها ستكون لأغلى  الرابعة  وإما 
الحبايب والدتي التي لم تنسني من 

دعائها إلى آخر يوم من المسابقة.

ختام
❊ في آخر حوارنا ماذا يقول معاذ؟

- أقول اشكر الصحف اليمنية كلها 
التي اهتمت بي وأشكركم على هذا 

الحوار الرائع..

من أزقة شارع الجحملية في تعز، جاء معاذ الجنيد، شاعراً تحدى كل شيء 
بقصائده الجميلة وسافر بها إلى خارج الجحملية واليمن بأكملها لكي يعبر حدود 

الصمت الذي كان يحتوي ماتمتلكه قريحته الشعرية.
الشاعر معاذ الجنيد الذي عاد إلينا بعد قصيدة التحدي وهو يحمل املًا بان 
هنالك جمهوراً في وطنه ينتظره على أحر من الجمر ليعود إليه بلقب شاعر 
التحدي إلا أن معاذ قبل عودته إلينا خذلته قناة فواصل في حصوله على 
المليون ليكسب أجمل مليون وهو جمهوره المتابع له والذي رأى كم ظلم في 

تلك المسابقة التي كان يسودها التلاعب العلني غير أن معاذ كان لا يريد إلا 
أن يدخل أعماق الذين ساندوه في تلك المسابقة وهذا ماكان يريده قبل سفره 

إلى دولة الإمارات.
معاذ الجنيد، وهو عائد الينا كان لنا معه حوار تقربنا منه للتعرف على ابن 
الجحملية أكثر، وعلى ليلاه التي عبر بها فواصل التحدي ليصل إلى قلوب الجمهور 
الذي تابعه بشغف وصفق له بحرارة وتألم حين ظلم.. فماذا قال معاذ بعد 

العودة الينا؟

اجرى اللقاء/ : فاطمة ر�ساد نا�سر /محمد احمد البذيجي

القناة المنظمة  تلاعبت بكل شروط المسابقة
ريم بنا  تحيي حفلًا في دمشق من فلسطين عبر الانترنت لم أكن خائفاً في الحلقة الأخيرة

❊ دم�سق / متابعات :

 بعد إلغاء حفل الفنانة الفلسطينية ريم بنّا في 
دمشق ضمن احتفالية دمشق عاصمة الثقافة لأسباب 
العرب  سفر  بعدم  يقضي  إسرائيلي  بقرار  تتعلق 
المقيمين فيها إلى سوريا باعتبارها دولة عدوة، قرر 
محبو المطربة المناضلة ريم بنّا في دمشق التواصل 
 .live معها عبر شاشة الانترنت على أن يبث حفلها

وهذا ما جرى ليل الأحد الماضي
إذ أحيت الحفل من بيتها في الناصرة بفلسطين 

فنها  عشاق  م��ن  المئات  وحضر 
إلى مقهى غزل بباب توما حيث 
تفاعلوا معها وأتوا لحضور الحفل 

الذي نقل عبر شاشة ضخمة في 
المقهى، من كل أنحاء سوريا، 
كما غطت الفضائيات الحفل 

بأغانيها  ريم  فيه  ال��ذي شدت 
لفلسطين والأم والأرض والصمود 

والشهداء والأسرى والمعتقلين 
الاسرائيلية،  ال��س��ج��ون  ف��ي 
وحيفا  وحلب  للشام  غنت  كما 
وأبكت  ويافا،  والناصرة وصفد 

الحاضرين وبكت في حفلٍ تاريخي 
لا ينسى.

وفي سؤال ل� )ريم بنا( عما أرادت 
نقله عبر حفلٍ كهذا، وأية رسالة 

توصل،  أن  تريد  كانت 
أن  “أردت  فأجابت: 

أقول هاهو صوت 
المناضل الحامل 

بكل  فلسطين 
ن���ب���رة م��ن��ه 

وكل صرخة. 
رغم  يصل 
الحدود  أنف 
 ، نعيها صا و

ونقلت الصوت الفلسطيني النازح والشهيد والمقاوم 
والصامد. أعرف أن صوتي يصل للعالم العربي، لكن 
تمنى جسدي أن يكون في دمشق التي أعشق، هل 
الكثير؟، هل هذا مستحيل؟، أشكر كل من  أطلب 
ساعدني وكان لحضوره الخير والنجاح، رزق عيسى 
والمطربة اللبنانية مي نصر وهانيبال نعيم وغيرهم 
ممن حضر وساهم في إنجاح هذا الحفل الذي أُعدّه 
التي  بنّا  ريم  أن  الغنائية”يذكر  حفلاتي  أهم  من 
بغنائها  للإسرائيليين  أزم��ة  تشكل 
في  النظر  إلى  والداعي  الثوري 
القضايا الفلسطينية من خلال 
العالمية،  بنّا  مشاركات 
شدد الرقابة عليها ، كما 
وأن بيروت على موعدٍ 
قريبٍ جداً مع حفل 
بذات  بنّا  لريم 

الطريقة.


